



MATERIA: Antropología

Tema: Antropología Médica clínica: Nuevos paradigmas

Docente: Dr. Alfredo López

Alumno: Juan pablo Santiago reyes

FECHA: 05/09/2024

En la antropología medica existe un importante movimiento teórico que busca solucionar los problemas de la salud pública e interculturalidad en la salud, desde un paradigma distinto al de la antropología tradicional. Se trata de la antropología medica critica (AMC), este desarrollo en los años de los 70' en diversas universidades.

Lo radical de la tesis de la antropología medica critica es que en comunidades indígenas asiladas de los centros de atención pública.

La AMC cuestiona el modo de operar de la medicina oficial, tanto en lo que respecta a su focalización en los aspectos fisiopatológicos de la enfermedad, como a las relaciones de poder que establece con otros sistemas médicos y con los pacientes. El análisis de la AMC busca los orígenes de dichas relaciones de poder en el paradigma cultural . es útil distinguir tres elementos fundamentales.

- En primer lugar, contiene aproximación ecológica a los procesos de salud y enfermedad.
- Un segundo elemento se desprende de la teoría interpretativa de la cultura, introducida a la antropología medica por Arthur kleinman.
- Por último, un tercer aspecto fundamental es su acercamiento a las relaciones de poder inherentes a los contextos clínicos y de suministro de la salud.

La AMC propone pasar de la hemogonía del sistema biomédico a la pluralidad de sistemas médicos. En esta actitud que rompe con lo habitual relación de poder entre la biomedicina y las otras medicinas y, entre la biomedicina y sus pacientes.

En la base de una propuesta plural de salud, interculturalidad, democrática y participativa, está el reconocimiento que la biomedicina por sí sola no es capaz de satisfacer todas las necesidades de la salud de la población.

La salud es parte de a experiencia vital de las personas y la vida no restringe a sus aspectos fisiológicos, por ende, a salud no puede reducirse al enfoque biomédico.

Bibliografía: Patricia Junge. (2001). Nuevos Paradigmas en la antropología medica